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ПЛАСТИЧЕСКАЯ ХИРУРГИЯ, ЭМОЦИОНАЛЬНО-АФФЕКТИВНЫЕ 

И СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ СВОЙСТВА ЛИЧНОСТИ, 
ДИСМОРФОФОБИЯ 

Объект исследования: эмоционально-аффективные и социально-
психологические свойства личности. 

Цель исследования: охарактеризовать эмоционально-аффективные и 
социально-психологические свойства личности женщин, прибегающих к 
пластической хирургии. 

Метод проведения работы: анализ эмоционально-аффективных и 
социально-психологических свойств личности женщин, обращающихся к 
пластической хирургии. 

В результате проведенного исследования были выявлены значимые 
различия между женщинами, которые хотят изменить внешность путем 
пластической хирургии и теми, кто не собирается таким радикальным 
способом менять свою внешность. 

Для женщин, прибегающих к услугам пластического хирурга 
характерны определенные особенности. Они переживают свою 
малозначимость, неуверенность в себе. Их мнение о себе в основном зависит 
от мнения окружающих, они не способны принимать решения, справляться 
со стрессовыми событиями. Обнаружив у себя некий реальный или мнимый 
дефект, они зацикливаются на нем, у них появляются навязчивые мысли и 
идеи относительно этого изъяна, соответственно, это приводит и к 
появлению различных навязчивых действий, которые словно ритуалы 
призваны хотя бы ненадолго снизить тревогу, связанную с данными 
мыслями. В связи в этим, пытаются избегать ситуаций социального 
межличностного взаимодействия, у них появляются трудности в социальной 
адаптации и со временем это приводит к глубокой погруженности в мир 
своих переживаний. Также, у женщин, обращающихся к пластической 
хирургии нами были обнаружены признаки дисморфофобии. Причем, чем 
больше выражены нарушения в эмоционально-аффективных и социально-
психологических свойствах личности, тем в большей степени проявляется 
наличие таких признаков. 

В Республике Беларусь исследований в данной сфере еще не 
проводилось. На основе полученных результатов могут быть разработаны 



рекомендации для пластических хирургов, психологов, работающих в сфере 
пластической хирургии.
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PLASTIC SURGERY, EMOTIONAL-AFFECTIVE AND PSYCHO-

SOCIAL PERSONALITY TRAITS, BODY DYSMORPHIC DISORDER. 
The object of study: the emotional-affective and psycho-social personality 

traits. 
Research objective: to describe the emotional-affective and psycho-social 

personality traits of women who resort to plastic surgery. 
Method of work: analysis of emotional-affective and psycho-social 

personality traits of  women seeking for plastic surgery. 
The study revealed significant differences between the women who want to 

change appearance through plastic surgery and those who are not going to  change 
their appearance. 

For women who resort to the services of a plastic surgeon are characterized 
by certain features. They experience their insignificance, self-doubt. Their self-
image is largely dependent on the opinions of others; they are not able to make 
decisions, to cope with stressful events. When they find in themselves a real or 
imaginary defect, they dwell on it, they start having intrusive thoughts and ideas 
regarding this flaw, respectively, it leads to a variety of compulsive actions that 
like rituals are designed to at least briefly  reduce the anxiety connected with these 
thoughts . Due to this, they  try to avoid social situations of interpersonal 
interaction, they have  difficulties in social adaptation and eventually it leads to a 
deep dive into the world of their experiences. Also, we found  the signs of BDD in 
women who are turning to plastic surgery. Moreover, the more significant 
disturbances in the emotional-affective and psycho-social personality traits are, the 
more evident the presence of such symptoms is. 
In Belarus, the researches in this area have not  been carried out yet. On the basis 
of the its results recommendations for plastic surgeons, psychologists working in 
the field of plastic surgery can be developed. 


